

Afiliación al seguro social para estudiantes

Por. Laura Leticia Tejeda Ortega

El programa de afiliación al Seguro Social para estudiantes es un proyecto a nivel nacional, surge de manera concreta el 16 de diciembre del año 2015, con su publicación en el Diario Oficial de la Federación, donde se establece el nuevo procedimiento de afiliación para estudiantes.

Dicha publicación refiere que los estudiantes de las instituciones públicas de los niveles medio superior, superior y posgrado que no estén afiliados al Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS), recibirán su número de seguro social, que les servirá durante toda su vida ya sea como estudiantes y posterior en el medio laboral.

Este programa de afiliación impulsado por el Gobierno Federal, representado principalmente por el actual Presidente de la República Mexicana Enrique Peña Nieto, pretende asegurar dentro de este nuevo sistema a un aproximado de 7 millones de jóvenes dentro de los rangos educativos ya mencionados.

Para ello el IMSS publicó en su página oficial que hasta el día 2 de junio del año 2016 se han dado de alta en 18 Estados de la República, lo que representa a casi 4 millones de estudiantes, generando un panorama positivo pues se ha avanzado con un gran porcentaje de la totalidad que se tiene contemplada lograr durante este año.

El Director General del IMSS, Mikel Arriola Peñalosa dijo que “entre los principales beneficios a los estudiantes afiliados está la oportunidad de prevenir oportunamente el desarrollo de padecimientos crónico degenerativos y evitar complicaciones”.

Menciono además que “con este nuevo esquema de afiliación el Gobierno de la República y los gobiernos estatales dan un gran paso en la Estrategia Nacional de Inclusión para fortalecer los derechos sociales de los mexicanos y disminuir las carencias sociales de los sectores más vulnerables de la población”.

El impulso de este “derecho social” como lo señala Mikel Arriola, me parece de gran importancia, pero a la vez me causa preocupación ya que no toda la población estudiantil conoce sobre la nueva modalidad, y mucho menos sabe cómo darse de alta y obtener su nuevo número de seguro social.

Es por ello que considero se le tiene que dar mayor difusión en cada Centro educativo para que los estudiantes se enteren y resuelvan dudas de tenerlas. De manera concreta el Centro Universitario del Sur (CUSur) de la Universidad de Guadalajara (UdeG), ha dado difusión mediante la página oficial del CUSur-UdeG, a pesar de ello lo preocupante es que aun con eso no toda la población estudiantil está enterada, me consta tal desconocimiento ya el pasado 26 de mayo del año en curso con motivo del torneo deportivo conocido como FEU VALLARTA, los integrantes de las distintas selecciones deportivas del CUSur, teníamos que complementar la documentación necesaria que nos fue solicitada, entre ello se pedía el número de seguridad social.

Fue en ese momento, cuando varios comenzaron a pedir ayuda a otros compañeros para obtener su nuevo número de seguro, además que algunos seguían con la errónea idea que el número de seguro social seguía siendo el mismo que aparece en la credencial de estudiante. También como estudiantes al ingresar a SIIAU también aparece la notificación para obtener el número de seguridad social.

Es entonces cuando surge la pregunta ¿por qué algunos alumnos siguen ante el desconocimiento de esta nueva forma de seguridad social?

De manera general para obtener este derecho es conocer el nuevo número de seguridad social, pudiendo obtenerlo mediante la página web www.imss.gob.mx/servicios-digitales, o como segunda alternativa mediante la App IMSS Digital descargándola directamente en el celular o acudir directamente a alguna Subdelegación del IMSS, posterior a obtener el número de Seguro Social debemos darnos de alta para gozar de dichos servicios de atención médica.

Lo anterior además de difundirlo el IMSS, el CUSur lo da a conocer mediante la página de internet <http://www.udg.mx/es/tu-numero-de-seguro-social-imss-ha-cambiado>.

El proyecto de afiliación de seguro social para estudiantes es novedoso y espero los resultados se reflejen de manera positiva, pero es importante estar atentos a lo que sucede en nuestro contexto social, atender la información que el CUSur brinda en su página oficial y como estudiantes involucrarnos más en estos temas y acciones que nos incluyen de manera directa, ya que si no atendemos las novedades e información que se nos brinde mediante la Institución Educativa, podemos quedarnos rezagados, desactualizados y sobre todo estamos siendo jóvenes estudiantes poco preocupados e involucrados en las acciones de la sociedad.